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ДОРОГАМИ АФГАНА 

 

«Я просто выполнял воинский долг», – так отзывается о службе в Афганистане 

бывший командир отделения пожарной части № 2 Витебска, а ныне охранник МТОиО 

Сенненского райотдела МЧС Игорь Бабыдов. 

 

 

 

– В советское время все служили, и ни у кого даже не возникало вопроса: идти в армию или 

нет? А то, что наши войска отправили в Афганистан, было неслучайно, государство чувствовало 

угрозу, – начал беседу Игорь Бабыдов. 

В юности Игорь не раз становился победителем различных соревнований по пожарному 

спорту, мечтал стать спасателем и, будучи несовершеннолетним, уже работал в структуре. 

Поэтому в 1986 году, когда пожарных отправляли в Чернобыль, хотел ехать вместе с ними, но на 

тот момент ему не было 18 лет. Естественно, его не взяли, но вскоре парень оказался в 

Ленинграде, в учебке мотострелковой части. 

– Думаю, так было суждено: отправиться именно в Афганистан. Ведь из большого 

количества солдат, окончивших учебку, отправили лишь трех парней, включая меня, – подчеркнул 

Игорь Бабыдов. 



Горная страна встретила свистом пуль и жарой, привыкнуть к такому после мирной жизни в 

заснеженном Ленинграде было не просто. 

– Маме не рассказывал, что нахожусь в Афганистане, чтобы она не волновалась. Писал, 

что в Ташкенте, тогда все так делали. Правда, за несколько месяцев до конца службы она все же 

узнала, где я нахожусь, – продолжил рассказ Игорь Бабыдов. – Нас отправляли в отпуск только по 

ранению. Офицерам его давали, в том числе когда нужно было сопровождать груз 200. Так 

случилось, что лейтенант из соседней роты отправлялся в родной Витебск, и я попросил его 

передать маме посылку. Он случайно проговорился ей. Мама сильно переживала и плакала. 

Отслужив в 149-м мотострелковом полку полгода, сначала рядовым, потом командиром 

отделения и заместителем командира взвода, Игорь Бабыдов вернулся домой и сразу устроился в 

пожарную часть № 2 Витебска, продолжил заниматься пожарно-спасательным спортом. По словам 

собеседника, именно это и помогло ему адаптироваться к мирной жизни. 

Все умения и накопленный опыт наш герой передал сыну Илье, который является 

неоднократным победителем международных соревнований по пожарно-спасательному спорту 

среди юношей. Но не только любовь к спорту объединяет отца и сына. Илья пошел по стопам 

родителя и в профессиональном плане – сейчас работает в структуре МЧС. 

– Оглядываясь назад, понимаю, что ничего бы не стал менять, появись такая возможность: 

ни службу в армии, ни работу пожарным, – подытожил Игорь Бабыдов. – Об Афганистане, конечно, 

не забываю, особенно часто вспоминаю о своей службе в День вывода советских войск, да и 

коллеги всегда поздравляют с этой датой. 

Алёна КОЛОСОВА.  
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